

学校スローガン

「自分で決めてトライ！みんなでもっとチャレンジ！」



緑小だより

令和6年9月13日(金)発行 NO.19

留萌市立緑丘小学校



どの学年も、見通しをもって学習に取り組むことを大切にしています。算数の学習では、単元全時間の目標や内容を事前に提示し、どの時間にどんな内容の学習をするのかが分かるガイドを活用している学年もあります。3年生は、そのガイドを手掛かりに自分で課題を立て、学習に取り組むことに挑戦中です。パソコン上のワークシートに記入し考えを共有するなど、ICTも活用しています。6年生は自由進度学習やミニ先生による授業をしたり、ほかの学年も新しい学び方を取り入れたりしながら、「子どもが「主語、になる授業」を目指し、子どもも教員も奮闘中！まさに、『自分で決めてトライ！ みんなでもっとチャレンジ！』です。(文責：)



一年生

2学期に入り、本格的に授業の中でパソコンを活用しています。国語「けんかした山」では、単元の最後に音読発表会をしました。「上手に読みたい」という子どもたちの希望もあり、失敗しても撮り直しできるロイロノートの録音機能を活用することにしました。最初は、どの場面を音読するか決めた後に個人練習。録音機能も一度練習したら、どんどん使いこなす子どもたち！スポンジのように何でも吸収していきます。



取り組んでいる様子を見ると、「すらすら読めた」「今が一番上手にできたから、みんなに聞かせたい」と何回もチャレンジしていました。これからもアナログとデジタル、両方のよさを生かして、子どもたちが学びやすい授業になるよう工夫していきます。(文責：)

四年生

校外学習に出る機会が多い4年生。社会科「水はどこから」や、緑っ子の地域学習につながる内容ということで、先週は留萌港の港湾管理の様子を見学に行きました。

2つのグループに分かれて、交互に乗船体験と留萌港発展の歴史について学ぶ座学をしていただきました。乗船体験では、初めて船に乗るといっても、海上を気持ちよく走る船に興奮した様子でした。港の中では静かだった波も、少し外に行くと防波堤の内側でさえも揺れが…。改修された灯台や、堤防の増強工事をしている様子など、普段見られないところをたくさん見せていただきました。座学では、歴史を江戸時代頃までさかのぼって、留萌港が近隣の産業などを背景に変わってきたことを教えていただきました。(文責：)



とくし

4柏です。8月に2学期がスタートして、二人が力を入れているのは「宿題&朝テスト」です。宿題で行ったプリントを翌日の朝の学習の時間に同じプリントでテストをします。そこで満点がとれたらシールを2枚もらえます。シールを目標数集めると…楽しいイベントが!!イベント内容は、子どもたちの希望に即して行います。9日(月)には簡単な調理を楽しみました。



9月は、「きらきらタイム」の時間に、秋の収穫と収穫祭(24日予定)が行われる予定です。かぼちゃ、じゃがいもを使って簡単な調理を行います。二人の活躍を期待しています。

二年生

生活科の学習では、市立留萌図書館と消防署見学に向けて準備に取り組んでいる2年生。知りたいことをまとめたり、「笑顔で働く理由」について考えたりしました。子どもたちは、見学に向けてわくわくしている様子です。見学先では、仕事をしている様子を見たり、インタビューをしたりしながら新たな発見ができるといいなと思います。

また、学芸会に向けて少しずつ練習をスタートしました。器楽合奏では、担当する楽器が決まり、休み時間には自主的に練習をする子がたくさんいて感心しています。先日、鍵盤ハーモニカや手拍子でちょっとだけ合わせて演奏すると、子どもたちから「わー!」「すごーい!」とみんなで合奏する楽しさを感じられた様子です。器楽合奏の他にダンスや合唱にも挑戦します!みんなの力を合わせて、楽しみながら練習していけるように、子どもたちを支えていきたいと思います。(文責：)

五年生

宿泊学習が終わりほっとしたのもつかの間。学校では学芸会の取組がスタートしました。5年生は音楽と表現を披露します。子どもたちからすでに聞いていると思いますが、器楽合奏は「アフリカンシンフォニー」(よく甲子園でかかっています)。リコーダーアンサンブルで「星笛」。ダンスは、昔懐かし一世風靡の「前略、道の上から」をお見せする予定です。今週はパートを決め、楽譜も配付しました。やる気満々の子どもたち。これからの取組を期待しています。また、家庭科ではミシンを使ってナップザック製作、図工では電動糸のこぎりを使って木工作品を制作中です。完成を楽しみにしてくださいね。!(^_^)!

1年間も半分が過ぎようとしています。10月からは、新しい委員会活動・係活動、個人のめあても立てて、残りの半年間を充実させていきます。体調を整えて登校できるようバックアップをよろしくお願いします!(文責：)

5年桐組です。宿泊学習では、ローボートの艇長として頑張ったことがよい思い出になりました。元気いっぱい「オーエス、オーエス」の音が響き渡りました(お天気にも恵まれました!)。9月からは、学芸会に向けての取組が始まりました。「アフリカンシンフォニー」では、全部の楽器を触ってみて、希望の楽器を決めました。アコーディオンと鉄琴の担当になり、二人とも初めての楽器に張り切っています(頑張ってくださいね)。また、畑で育てていたかぼちゃを収穫しました。1個でしたが、なかなか大きいかぼちゃでした。来週ジャガイモの収穫をし、収穫祭を予定しています。楽しみです。



三年生

今学期からコーディネーショントレーニング(COT)が始まりました。留萌体育協会から先生と先生をお招きし、全9回の授業で指導をさせていただきます。体幹を中心に体の扱い方が上手になるようなトレーニングを行います。初回は障害物走のタイムを計測するとともに、体の身のこなしを確認しました。また、パイプの上でのくらいバランスを取れるのかタイム計測も行いました。体をSの字で動かしたり、体のいろいろな部分でボールをキャッチしたりするなど、様々な活動を通して、子どもたちの体幹を鍛え、タイムを縮められるようにトレーニングをしています。簡単なように見えて少し難しい活動に、子どもたちは苦戦しながらもできるうれしさを感じながら活動することができています。子どもたちの身のこなし方の変化が今から楽しみです。(文責：)



六年生

家庭科の学習で「エプロン作り」が始まりました。ミシンの学習はハプニング続きでなかなか進まないイメージをもっていたのですが、そこは6年生! 昨年の学習を思い出しながら、ミシンの糸のかけ方や縫い方など自分たちで協力して作業を進め、順調にエプロンを制作しています。また、前単元では洗濯の「手洗い」の学習をしました。菜園の草とりで汚れた軍手を一人一人洗いました。ポイントは「もみ洗い」と「つまみ洗い」。汚れのひどい時にはどちらの方法で洗うかご存じですか? 子どもたちは、とても丁寧に上手に汚れを落とすことができました。これで、洗濯機がなくても、服が破れても大丈夫。子どもたちの一人暮らしへの道は順調です♪(文責：)



6柏です。家庭科の学習では、「生活を豊かにソーイング」の単元に入りました。ここでは、エプロン制作にチャレンジしています。先週からミシンを使った取組が始まり、昨年度のナップザック制作を思い出しながら、ミシンで縫うことに悪戦苦闘していました。しかし、粘り強くミシンの扱いを丁寧にを行い、課題のところまでは、しっかりと縫い終えることができました。もう少しで完成です。最後まで丁寧に仕上げてください。また、最近、学芸会の劇の練習にも熱が入ってきました! 6年生のやる気満タンです!

